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在梦想和收获中不断前行
本报记者 贾凌煜

2012年12月24日，本报报道了
《胶带绑蔬菜小心“毒”残留》一文，
超市中为了菜品有更好的卖相，用
胶带捆绑蔬菜。这种做法已经习以
为常，但人往往会忽略习惯了的东
西，胶带有没有毒？如果有会不会渗

到蔬菜中？为了解开疑问，
我开始了调查。于是，
我在超市中买了用
胶带捆绑的豆角和
贴有标签的苹果，
送到了济宁一权威
机构进行检测。

通过检测发现，
胶带和水果标签得问
溶剂中都含有甲醛等有
害物质。该检测人员告
诉我，捆绑蔬菜的胶明显
的比水果便签黏，在做实

验室都有些粘手，而且甲醛是
胶中的辅助物质，加的越多，粘合性

就越强。虽然胶带中含有有害物质，
但是是否能迁移到蔬菜和水果当中，
目前还没有得出结论，进行试验的话
很复杂。不过，通过查阅资料，可以确
定的是国家没有出台有关捆绑蔬菜
胶带和水果标签的标准。

没有明确胶带中的有害物质是否会
迁移到蔬菜、水果当中，这成了写这个稿
子的最大阻力，也让我感到很困惑。但是
检测出含有害物质，那我就可以做一个
提醒市民如何将危害降到最低的服务性
的稿子，于是稿子调整了角度。

在文章发表之前，向领导汇报我的
发现，但随之问题就出现了，胶带中所
含的有害物质，会不会迁移到蔬菜、水
果上？经过清洗、煎炒之后还会不会有
毒素残留这个问题？我只好继续求证。

随后，我开始联系与食品包装相
关的专家，但都没有成功。最后抱着
试试的心态与国际食品包装协会的
秘书长董金狮，通过我在微博上给他

留的言，他给我回复，并留下了他的
手机号，拨通了董教授的电话，并进
行了10分钟的采访。

董教授给出了明确的答复，他告
诉我，胶带中含有的苯类等有害物
质，很容易残留在水果和蔬菜上，特
别是胶黏剂中的胶，沾在水果蔬菜上
很难洗胶带、标签中残留的有害物
质，虽然对人体构不成直接、急性的
危害，但如果长期摄入的话，会对人
体造成较大的伤害。

有了确凿的证据，我可以自信的
将这篇稿子呈现给读者。同样的道
理，也用在了最近一段时间内我所采
访到有关消费者维权的稿子，如果不
将消费者、经营者双方了解清楚情
况，很容易出现偏颇一方的情况，而
且也不能将事情最大限度的还原，当
然所传递给读者的就是一个不真实
的信息，有了确凿的证据才能发言，
才能对读者负责。

2012年的夏天，本报“牵手爱心
助学活动”又一次开展。市民李先生
称唐口镇南关李村有位刚参加过高
考的学生家里十分贫困，与爷爷相依
为命，需要社会的帮助。虽然事先通
过电话简单了解了女孩家里情况，但
来到她家门口时，还是吃了一惊。
一路打听，终于来到关南李村，跟随
李老师走入一条小胡同。红砖搭建的
老房子已经没有了院墙，稍显破败，
到处都在告诉人们这一家过的并不
好。“两年之内，一家六口就剩下我和
孙女了。”时隔半年，依然清晰地记着
71岁的爷爷当时痛苦又无奈的表情，
布满皱纹的脸上老泪纵横，让人十分
心疼。几千元的学费爷孙俩实在凑不
出，商量着不去上大学了。

我们到达时，倍倍还在市区打工

没有回家。决定到半路与倍倍见面。
尘土飞扬的大路边，倍倍已经站在那
里等待着。这位看似文弱的小姑娘，
却有一颗坚韧的心，不只要上大学，
她还要考取研究生。8月27日，《爷爷
的幸福，也在我手上》一文刊出后，许
多热心市民给打来电话，想要帮助倍
倍。几天后当我回访时，爷爷称倍倍
已经在准备上大学日常物品。老人说
话声音透着高兴，让我在采访后一直
十分低落的心情也开朗起来。

半个月后的一天，一条短信使我
差点落泪。看到短信的一刹那，第一反
应是与一起负责的同事分享这条信息，
也分享自己激动的心情。作为一名刚大
学毕业生的见习记者，我也能凭借双手
写出的稿子帮助一位贫困家庭学生圆
了大学梦。同事告诉我，以后要好好干，

尽自己所能帮助别人，感动常在，这些
都是自己的收获，要好好珍藏。

时光飞逝，犹记得见习期时，下
水道堵塞、消防栓漏水等社区里每天
发生的小事，是我们竞相追逐的线
索。每当第二天看到报纸上印着自己
的名字时，心里都会涌起一阵酸甜，
也给了我继续做下去的信心和勇气。

现在，对记者的理解越来越深
刻。作为一名记者，报道社会现实的
同时，宣扬正义，也为民解忧。通过稿
件各种事实和细节的描写，让读者切
身体会到市民的心声，就像帮助贫困
学子系列报道，只有记者先被打动
了，才能写出打动人的稿子。在以后
的职业生涯中，还会一如既往的为读
者服务。事非经过不知难，面对挑战
我会勇往直前。

转眼之间，路旁的玉兰

又开花了，浓郁的气息散发

开来，恍然间似乎回到了

2012年3月到单位报到的日

子。那时的我尚未大学毕业，

带着满腹的新闻理想和抱

负，成为一名见习记者，开始

了职业生涯。时过境迁，今天

我已能每天独立完成各种稿

件的采写，其中的酸甜苦辣，

已转变为文字，正不断实现

着我的梦想。

证据确凿才有发言权
本报记者 庄子帆

贾凌煜，2012年3月进入齐鲁晚报济宁记者站。主要
作品有《底薪2000元 招不来年轻服务员》《一班60多名
学生只有俩男生》《门诊统筹两月，签约率不足两成》
等。
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在没有接触到新闻之

前，觉得“新闻”充满了神奇

色彩，总是需要记者去揭开

它的“神秘面纱”，当接触到

“新闻”时，我对它的感觉却

是懵懂的，直到我从事一年

的记者工作，才对“新闻”的

概念有了一些认识。在这一

年的学习实践当中，让我感

受最深的是，不仅要把新近

发生的事告诉老百姓，更重

要的是将一个完整的事实呈

现给读者，写一篇稿子要有

确凿的证据来支撑事实的发

生。

庄子帆，2012年3月进入齐鲁晚报济宁记者站，成为
新闻采访部一名跑口记者。主要作品有《胶带绑蔬菜小心

“毒”残留》、《批发商花高价为蔬菜“取暖”》《老爸老妈们，
小心别上当》、《去体验馆，只因孤独找人聊天》等。
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